

de los gobiernos y hasta de sus mismos representantes en Cortes, se soltó y creó otro: over un rayo de esperanza, cuando un hombre de valer y en la plenitud de su vida se declara su protector, deja los quehaceres, los negocios, las comodidades de su casa para dedicar toda su inteligencia y sus grandes alicentos a defender la causa justa y santa del labrador, hasta conseguir el mejoramiento de su clase, bajo la base fundamental de su instrucción y de una amplia política hidráulica.

Por ello merecen plácemes y sinceros elogios el Sr. Gasset, que tanto desde el periódico, como en el breve tiempo de su paso por el ministerio, ha hecho y hace cuanto puede en bien de la agricultura.

Más no debe reducirse toda la labor á unos cuantos mítines por provincias y una porción de artículos en los periódicos, sin que de todo cuanto se dice y se escribe salga nada útil y beneficioso para el país; es preciso hacer mucho más, llevar á la práctica esas palabras y esas ideas pronuncadas en el parlamento reproducidas en los mítines y pregonadas por la hoja volandera del periódico y combatir en hechos todos los dichos y proyectos que constituyen el programa de que se valen nuestros políticos para elevarse y dictar disposiciones y decretos, que al publicarlos en la Gaceta sean una satisfacción á la masa honrada del pueblo que trabaja y paga.

Y una de las principales leyes que deben implantarse es la que se refiere á la instrucción del labrador, pues es preciso convenirse que éste en España vive sin ella y trabaja, riega, sieembra y recoge, guiado solo por el rutinismo y las rancias costumbres con que lo hacían sus antepasados. Esto es de lo que deben preocuparse los ministros y los políticos que aspiran á ser gobierno, pues urge sacar al labrador del abstraccionismo en que yace su atrofiado cerebro, é instruirle en los adelantos modernos, pues sin instrucción no puede haber agricultura, y un pueblo que no la tiene estará expuesto á que digan de él lo que dijo Salisbury: que es un pueblo moribundo.

Otra de las reformas de que está necesitada nuestra provincia, es de una amplia política hidráulica; pero siendo este asunto para ser tratado con más detenimiento y extensión, lo dejo para el artículo próximo.

DIMAS G. NOBLEZAS.

## DE MANZANARES

Laudable iniciativa.

Por iniciativa del celoso y digno cura párroco D. Ramón Prado Cabezas, tuvo lugar el pasado sábado en uno de los salones del Círculo Mercantil, la reunión, previa citación, de los primeros contribuyentes, industriales, comerciantes y artesanos para tratar de una cuestión de importancia transcendental para Manzanares.

Trátase del establecimiento de una caja rural para librar de la usura al labrador necesitado, y al mismo tiempo socorrer, en caso de enfermedad, al obrero asociado.

Al efecto, el señor Cura, en elocuente discurso, dió cuenta del objeto de la reunión y el Sr. Eguizabal, notario de esta ciudad, dió lectura de una extensa y bien escrita Memoria, acerca de los fines que se proponía dicha sociedad, trabajo por el cual fué muy felicitado el señor Eguizabal.

Después se designó la junta directiva y se levantó la sesión, quedando citados para reunirse el próximo jueves.

EL CORRESPONSAL.

## SECCION AMENA

M. Bouquet de la Grye es autor de un notable proyecto. El de hacer á París puerto de mar.

El lecho del Sena puede servir para cauce de un gran canal, de tal magnitud, que permita llegar á París los navíos que en la actualidad no pueden pasar de Rouen.

Una de estas últimas noches, la Policía parisina halló dos desgraciados que dormían sobre un banco en el boulevard Voltaire.

Interrogados, se supo su historia. Eran

dos soldados alemanos que, no pudiendo sufrir las crueldades de sus superiores y los inconcebibles rigores del Ejército, habían decidido huir.

Dos mil kilómetros anduvieron, viniendo desde la Alta Siberia hasta París. Las autoridades francesas los han acogido cariñosamente, y cuidan de ellos.

Sit transit gloria mundi.

Boulaine, el opulento Boulaine, benéfico afortunado, que vivía en la abundancia y pretendió huir teniendo sobre sí diez procesos, es hoy un infortunado indigente.

Ha tenido que solicitar que le defienda ante los Tribunales un abogado de pobres.

Es muy notable el documento de esposales, que figura en los autos del crimen, cuya causa se vió ayer en las Salidas.

Dice en él que se obligaban mutuamente los novios, sin que ninguna coacción física ó moral les violentase, á cumplir tal compromiso.

¡Qué coacción ni qué niño muerto! Lo que no me parece verdad es lo de que en ellos no había violencias. Ella le puso el cuerpo como una breva, y él, cariñoso también, como había jurado, la descerrujó un tiro.

Y fiése usted de las escrituras amorosas.

El domingo pasado se verificó en la capilla Hofburg de Viena el enlace de la distinguida señorita archiduquesa Isabel Amelia con el bizarro príncipe de Liechtenstein.

Como el matrimonio esmorganático, ella, dando una prueba de un profundo amor al novio, ha renunciado, el viernes 20, sus derechos á la Corona.

Las cuales Coronas deben de ser muy poco interesantes, á juzgar por la poca estima en que son tenidas por los príncipes, según estamos viendo hace una temporada.

Ha muerto en San Petersburgo Nicolás Dadiam, príncipe de Mingrelia.

Nació en Tiflis el año 1846, y era el heredero del último Soberano de Mingrelia, principado del Cáucaso, que Rusia anexionó á sus Estados.

El Monarca sin trono pasó su vida dependiente de la bondad del Zar, y así ha muerto en el triste estado de una decorosa servidumbre.

Un senador francés, M. Laterrade, es radical como él solo.

Quiere presentar á la Cámara un proyecto de ley encaminado á suprimir la Presidencia de la República.

Esto como preparativo, porque dentro de poco presentará otro dirigido á suprimir la República.

El príncipe de Mónaco, que es el soberano á quien menos deben importar esas cosas, está tomando medida al mar.

Después de creer que la mayor profundidad conocida era la del Pacífico, donde se llegaba hasta los 3.900 metros, ha sabido por sus emisarios que en el Atlántico Norte baja la sonda hasta una profundidad de 6.000 metros.

Pero se fastidia, porque la mayor profundidad que de veras existe se encuentra en el mismo Océano Atlántico, entra el isla de Tristán de Acunha y la desembocadura del Río de la Plata. La cual profundidad es de 14.000 metros, 5.000 más que los que tiene de altura el Gosisinkar del Himalaya, que es la montaña más alta de la tierra.

No dirán ustedes que no aprenden cosas.

En Suiza hay un Niágara subterráneo. Se acaba de descubrir una gruta, llamada de Stalden, por donde se filtra el agua en grandes cantidades, sin que se hubiera sospechado hasta ahora.

Lo cual no es extraño, porque en España se filtran misteriosamente muchas cosas, millones inclusive, que se meten bajo tierra sin que nadie sospeche dónde pueden estar.

Véase qué bonito y de cuanto efecto.

Un señor llamado Francois Le Soze, propietario en Quimparlé, ha casado en el mismo día á sus seis hijos, cuatro varones y dos hembras.

La séxtuple ceremonia ha sido seguida de un banquete, al cual han concurrido 800 invitados.

Desde que el *Cake-walk* se puso de moda, una porción de gentes visita el Jardín de Plantas, de París.

Van á la jaula de los monos para tomar lecciones d el famoso baile.

## Noticias

Señor Alcalde: la casa llamada pomposamente Palacio de Justicia, es un mal edificio de pésimas condiciones para los fines que se dedica, así es que días pasados, como dice nuestro querido colega *La Tribuna*, por el estado ruinoso de la techumbre de la sala de juzgados, el señor. Presidente de la Audiencia se vió precisado á cederlos su despacho para que deliberaran.

Vea V. S. el medio más eficaz para inmediatamente arreglar dicho edificio.

Ha dejado de publicarse definitivamente en Almodóvar del Campo *El Eco del distrito*, periódico canalajista que dirige don Luis Folache y Orozco. El Sr. Folache nos ofrece su nuevo domicilio en Madrid.

Se encuentra en estado grave la respetable señora D.<sup>a</sup> María Carrero, madre de nuestro querido amigo D. Pablo Vidal. Mucho nos alegraremos que se alivie, la enferma.

Anteayer llegaron á esta capital los señores D. Gaspar Muñoz y Jarava, D. Benedito Antequera, D. Joaquín Pérez Cabello, D. Antonio Noblejas, D. Antonio Criado, D. Carlos Carrasco y Elípe y los condes de las Cabazuelas y de Casa-Valiente.

El último número del semanario ilustrado *Nuevo Mundo* publica una poesía de nuestro buen amigo Luis Barrada, inspira-

da y correcta como todas las que brotan de la pluma del autor de «Cantabras» y del «Cancionero Monañés».

El presidente de la policía urbana y obras de este Ayuntamiento, D. Manuel Lázaro, está empleando todos los esfuerzos para que con la mayor actividad posible se resuelva el expediente formado y en breve plazo se acerquen un número considerable de caños.

Merece un aplauso el Sr. Lázaro por trabajar para que se implante una reforma de tan imprescindible necesidad como lo es la del acerado.

Los leñadores y carboneros, tomando la calle del Olivo y puerta falsa del Seminario por campo de sus operaciones, descargan en dichos lugares el carbón y la leña y tranquilamente hacen las divisiones que les parece conveniente, volviendo otra vez á cargar.

Excusamos decir que, además de interrumpir el tránsito por las calles nombradas, las ponen en un estado lamentable. ¿Y esos agentes de policía urbana?

## FACTORES-TELEGRAFISTAS

Acaba de establecerse en esta capital una Academia preparatoria para Factores-Telegrafistas de la Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante.

El cuadro de profesores lo componen varios individuos del Cuerpo y bajo la dirección de D. Javier Conde y Lara.

Clases desde el 15 de Marzo. Para informes, al Director, Plaza de la Estación.

CIUDAD-REAL: IMP. PÉREZ Y HERMANO

Calle de Toledo núms. 3 y 15.

## OBRA NUEVA

# “Sucesos y Cuentos,”

POR

D. JOSÉ DE MIGUEL RUIZ

(Capitán de Infantería.)

PRECIO 1,50 PESETAS

De venta: Librería de Ramón C. Rubisco, Calatrava, 10, Ciudad-Real.

## LICOR CARMELITANO

Fabricado por los RELIGIOSOS CARMELITAS DESCALZOS DEL DESIERTO DE LAS PALMAS

EL LICOR CARMELITANO que fabrica la Comunidad de PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas, está acreditado por uno de los más exquisitos que se conocen, tanto nacionales como de extranjeros.

En su confección entra un gran número de yerbas medicinales que producen aquellos deliciosos montes, las cuales, al par que le comunican un gratisimo aroma y exquisito sabor, lo hacen sumamente higiénico y saludable para el estómago y para la tonificación del sistema nervioso, capaz, según el parecer de eminentes facultativos, de sustituir á cualquier medicamento para regenerar las fuerzas perdidas en periodos de convalescencia. Innumerables son las personas que aseguran haberse sentido aliviadas, y hasta curadas radicalmente, tomando una COPITA del Licor Carmelitano, antes y después de las comidas. Mezclado con agua, constituye uno de los mejores refrescos. Botella de 1 litro 4'50;

Id. medio id. 2'50; Id. 7 centilitros 0'40. Envasado en

cajas de 12 botellas y 24 medias. Las botellas de 7 centilitros en cajas de 100 á

200. Unico representante en la

provincia donde pue-

dendirigirselos

pedidos:

J. LUCENDO ZARCO.—1, Mercado, 1.—Ciudad-Real.